



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INCONFORMIDAD DE EJIDATARIOS, PROVOCARAN QUE TREN MAYA QUEDE INCOMPLETO

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, advirtió que, si se mantienen los bloqueos de ejidatarios contra el Tren Maya en el recorrido de Xpujil, Campeche, no se continuará la construcción del último tramo hacia Chetumal, en Quintana Roo. El presidente sostuvo que los ejidatarios han condicionado el paso del Tren Maya a que el gobierno pague una indemnización por la construcción de la carretera a Escárcega a Chetumal a finales de los años 60 y principios de los 70: Es una demanda de hace medio siglo, habría que ver si ya estaban constituidos estos ejidos. Pero los dirigentes dicen: aquí no pasan si no nos pagan la indemnización de cuando se hizo la carretera de Escárcega a Chetumal. Los abogados quieren hacer su agosto. Esto es corrupción, es un asunto de dirigentes charros que están queriendo sacar provecho.

SENADOR RICARDO MONREAL; IMPULSAR OBSERVATORIO CIUDADANO SOBRE AVANCES LEGISLATIVOS EN MATERIA DE GÉNERO

El líder de Morena en el Senado de la República, **Ricardo Monreal Ávila**, en un encuentro con representantes del “Colectivo 50+1”, se comprometió a impulsar un observatorio ciudadano para dar seguimiento a los avances legislativos en materia de paridad y contra la violencia política de género. El senador destacó que es importante crear mecanismos que permitan identificar los avances de las reformas generales en estados, municipios, órganos autónomos, representaciones diplomáticas y órganos jurisdiccionales, para promover la paridad total. Explicó que dicho observatorio debe incluir a instituciones educativas, organizaciones de la sociedad civil, legisladoras y legisladores federales y locales, que sea encabezado por el “Colectivo 50+1”, grupo que busca el empoderamiento de las mujeres que participan activamente en la vida pública de México. Indicó que de esta forma se buscaría que tengan voz en las comisiones, para que puedan avanzar distintas leyes que están pendientes de dictaminar en beneficio de la paridad y contra la violencia de género. El Congreso de la Unión, ha aprobado varias reformas en materia de paridad, como una estrategia conveniente para garantizar la presencia de las mujeres en órganos de decisión en la vida política, económica y social del país. **Ricardo Monreal**, subrayó que aún queda mucho trabajo en la materia, como el tema de violencia política de género que persiste, sobre todo en las comunidades rurales. Las integrantes del “Colectivo 50+1” propusieron implementar un observatorio para acompañar las iniciativas de las y los senadores de los diferentes Grupo Parlamentarios a favor de las mujeres, así como de contribuir a la democracia y la paridad; revisar el proceso correspondiente de las propuestas legislativas; incluso, sumar a distintas asociaciones civiles para construir una agenda en común.

DIPUTADO IGNACIO MIER; ANALIZAR Y DISCUTIR UNA REFORMA ELECTORAL QUE LE CONVenga AL PAÍS Y PERMITA SU CONSOLIDACIÓN DEMOCRÁTICA

El diputado por Morena, **Ignacio Mier Velazco**, comunicó que esta semana iniciará la discusión de la reforma política-electoral, que es fundamental para dar continuidad al proceso de transformación. Refirió que se trata de un momento trascendental para que México consagre y viva realmente como un país democrático y aclaró que la única vía para lograrlo es que las autoridades electorales sean verdaderos garantes de un sistema político, en el que el pueblo elige. El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena advirtió que la propuesta de reforma política-electoral que se espera sea discutida la siguiente semana, en Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y Reforma Político Electoral, será mixta, es decir, con leyes secundarias y reforma constitucional. Hemos propuesto a los integrantes de la coalición ‘Juntos Hacemos



Historia' y a los otros partidos políticos que lo podamos hacer en un esquema mixto. Añadió que lo que se pondrá en el texto de la Constitución son tres conceptos irreductibles: tener un Instituto Nacional Electoral que no sea costoso; que sus integrantes sean electos democráticamente y que se profundice realmente en la ciudadanización de los que integrarán el Consejo General de este órgano electoral. **Mier Velazco** enfatizó que otro propósito que se cuidará especialmente en esta reforma, es la certeza de las acciones afirmativas, que tanto los indígenas, como los afromexicanos, así como la comunidad LGBTIQ+ y las mujeres, se les garantice su participación de manera clara y expresa en la Carta Magna. El presidente de la Jucopo anotó que serán jornadas intensas que van a requerir de consensos y acuerdos, sin que ello signifique renunciar a los valores, la dignidad y los principios que emanan del Movimiento de Regeneración Nacional. Por otra parte el líder parlamentario adelantó que la siguiente semana las y los diputados también iniciarán la discusión del Paquete Económico, en la que comparecerán altos funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como, el procurador fiscal.

GOBERNADOR ROCHA MOYA; APROVECHAR LOS PROGRAMAS SOCIALES EN SINALOA

El gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, en coordinación con la política federal de bienestar social, en el marco de la conferencia semanal, acompañado por el delegado de Programas para el Bienestar en Sinaloa, **Omar Alejandro López Campos**, brindó detalles sobre los programas que ofrece el área a cargo del delegado para invitar a la población sinaloense a aprovechar los distintos apoyos. **López Campos** explicó que en la primera fase del programa Tandas para el Bienestar, se benefició a 22 mil 133 hombres y mujeres, con préstamos por 6 mil pesos, sin intereses, mientras que en la segunda fase, 2 mil 559 personas, serán apoyados con préstamos de 10 mil pesos, lo cual representa una inversión total de 173.9 millones de pesos. Tenemos también el programa de adultos mayores, informarles que del día 17 al 30 de octubre estaremos instalando 24 módulos en el estado para la incorporación o el registro de aquellos adultos mayores que acaban de cumplir sus 65 años en septiembre y octubre y por supuesto a aquellas personas que por alguna u otra razón se encuentren rezagados también los estamos incorporando, vamos a tener esta actividad esta semana, les invito a que se acerquen a los módulos, a nuestros servidores y servidoras de la nación. Señalo que en la pensión para personas con discapacidad, detalló que entre el 24 de octubre y el 13 de noviembre realizarán el operativo de entrega de las 28 mil tarjetas, para que en un lapso de dos semanas a partir de la recepción de la misma, los pensionados puedan recibir su pago. Indico que en cumplimiento a los compromisos ciudadanos realizados por el gobernador con las comunidades más alejadas de la zona urbana para brindarles acceso a los diferentes trámites y servicios que ofrece, el Gobierno del estado, la Coordinación de Desarrollo Tecnológico y Proyectos Especiales que encabeza **Rodolfo Monreal Ávila**, detalló que el programa "Internet para Todos" está a punto de llegar al 100% de su meta de instalación de antenas a nivel estatal. El Gobierno Federal, directamente el presidente **López Obrador**, anunció este programa como un programa muy noble y dotó al estado de Sinaloa con 655 puntos de acceso de internet gratuito.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SEÑALA A GUANAJUATO, JALISCO Y MICHOACÁN, COMO PARAÍSO DE LA DELINCUENCIA

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, indico que los estados de Guanajuato, Jalisco y Michoacán se han convertido en el paraíso de la incidencia delictiva. En una reunión con la jefa de gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo** y diputados locales, subrayó que el compromiso es evitar que eso siga sucediendo y ayudar a las administraciones locales a reducir los índices delictivos. Guanajuato, Jalisco, Michoacán están hoy convertidos en el paraíso de la incidencia delictiva y es nuestro compromiso que esto no siga sucediendo y ayudar a los gobiernos de esos estados a reducir los índices delictivos. Sin embargo, acusó que hay falta de apoyo de algunos gobernadores para que los congresos de sus estados aprueben la reforma que extiende a 2028 el plazo para que las fuerzas armadas puedan realizar labores de seguridad. Tal es el caso del mandatario estatal de Jalisco, **Enrique Alfaro**, a quien él le llamaba para que los apoyara y ni siquiera estaba en el país. Agregó que en Nuevo León no hay policía, hay algo que se conoce como Fuerza Civil, cuyos elementos se dedican a cuidar los Oxxo y Seven Eleven, es decir presentan el servicio de seguridad privada y no hay policía en la calle. Por ello, efectivos del ejército mexicano tuvieron que realizar esa tarea y es hoy la Guardia Nacional la que realiza las labores de seguridad pública al 80 por ciento de los habitantes de Nuevo León y lo mismo sucede en Jalisco.

CANCILLER MARCELO EBRARD; DIFERENTES GRUPOS DE MUJERES EXPRESARON SU RESPALDO A EBRARD

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), **Marcelo Ebrard Casaubón**, en el marco del aniversario 69 por los derechos políticos y electorales de la mujer, ciudadanas de distintas entidades mostraron su apoyo al secretario de Relaciones Exteriores. Con el lema "Con Marcelo Sí", las mujeres expresaron su respaldo al canciller, quien cabe recordar que se ha reunido con grupos feministas para crear el "Fondo Ellas", el cual tiene el objetivo de impulsar los emprendimientos de mujeres empresarias en el país, así como brindar un empoderamiento económico. La meta del fondo es reunir 50 millones de dólares para el desarrollo económico de empresarias mexicanas, latinoamericanas y del Caribe. **Marcelo**



Ebrard explicó que el objetivo es brindar este apoyo con el fin de que se equilibre la balanza entre ambos géneros en materia de emprendimiento. México siempre es partidario de tomar decisiones concretas, porque discursos sobran. Mexicanas a lo largo del país muestran su apoyo a **Marcelo Ebrard**.

CLAUDIA SHEINBAUM; AVENTAJA A EBRARD COMO LA FAVORITA RUMBO AL 2024

Claudia Sheinbaum Prado, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, avanzó cinco puntos porcentuales en la contienda electoral de Morena y se colocó a la delantera, de acuerdo con una encuesta, al pasar de 40 a 45% en la intención de voto rumbo a las elecciones presidenciales del 2024, detalló una encuesta del mes de octubre. El ejercicio estadístico de ese medio de comunicación indicó que con esto la mandataria capitalina se posiciona a la cabeza dentro del partido y quien le sigue más de cerca es **Marcelo Ebrard**, quien aumentó seis puntos porcentuales en comparación con el mes de septiembre, al alcanzar 40% en las preferencias electorales. Las preguntas se realizaron vía telefónica a 600 personas, durante el pasado 6 y 7 de octubre, del ejercicio en el que resultó empatado el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, y el coordinador de la bancada de Morena en el Senado, **Ricardo Monreal**, ambos con el 28% de opiniones favorables. En la carrera por la presidencia al interior del partido, es decir, al preguntarle a la gente quién debe ser el candidato o candidata de Morena a la presidencia de la República, **Sheinbaum y Ebrard** están empatados con el 27% de apoyo. Los políticos que se perfilan para llegar a la presidencia de la República han destacado recientemente, el canciller por sus giras internacionales y la titular del Ejecutivo capitalino debido a su Cuarto Informe de Actividades al frente de la CDMX.

ALEJANDRO "ALITO" MORENO; PRI ARRANCO CON PASARELA DE PRESIDENCIABLES RUMBO A ELECCIONES 2024 A LA PRESIDENCIA

El presidente del CEN del PRI, **Alejandro "Alito" Moreno**, inauguró el evento "Diálogos por México", que se llevara a cabo los días 17 y hoy 18 de octubre, en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y que servirá como plataforma de los que ya levantaron la mano para dialogar con la militancia del Revolucionario Institucional. Los priistas arranca con la pasarela de presidenciables el encuentro. Las "corcholatas" del PRI son: **Beatriz Paredes. Enrique de la Madrid. Ildelfonso Guajardo. José Ángel Gurría. Alejandro Murat. Claudia Ruiz Massieu**. También participarán los gobernadores de Durango y Coahuila, **Esteban Villegas y Miguel Riquelme**, respectivamente. En días pasados el presidente **Andrés Manuel López Obrador** reveló una lista de presidenciables del bloque conservador entre las que se encuentra el gobernador de Coahuila, quien no ha manifestado públicamente su intención de buscar la Presidencia. Entre los otros nombres que reveló el presidente se encuentra el del coordinador del PRI en el Senado, **Miguel Ángel Osorio Chong**, quien tampoco ha manifestado su intención de buscar la Presidencia; en cambio, omitió al gobernador saliente de Oaxaca, **Alejandro Murat** quien ya manifestó su intención de buscar la candidatura del PRI para 2024.

SENADORA BEATRIZ PAREDES; ARTICULAR UN GRAN FRENTE NACIONAL PARA DEFENDER LA DEMOCRACIA

La senadora **Beatriz Paredes Rangel**, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al participar en la primera jornada de los "Diálogos por México" organizados por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), que encabezan el Presidente **Alejandro Moreno** y la Secretaria General **Carolina Viggiano**. **Beatriz Paredes Rangel**, pidió a sus correligionarios, mantener la estatura que han tenido en otros momentos; no es etapa de ambiciones personales, sino una que requiere la entrega de todos para articular un gran frente nacional, para defender la democracia, aseguró que es imperativo que los priistas sean muy acertivos, porque no hay margen de errores; la única posibilidad de victoria es que trabajemos y vayamos juntos. Sostuvo que se requiere empujar las enormes potencialidades de nuestro país y desplegar las alas que impulsen nuestro crecimiento, para que la grandeza de México se recupere. Debemos constituirnos en una verdadera opción, pero primero el plan, luego el hombre, dijo al parafrasear a don **Jesús Reyes Heróles**, el ideólogo priista con el que destacó que se identifica. La exgobernadora de Tlaxcala puntualizó que nos pronunciamos por integrar un gobierno de coalición, que garantice que nuestra alianza no solo sea electoral y legislativa, sino gubernamental. La Senadora **Beatriz Paredes** también se pronunció por la construcción de un programa social demócrata, que reconozca las necesidades del pueblo, por lo que dio la bienvenida a los aspiracionistas, y apuntó que hay que alcanzar el bienestar para todos, sin excluir a nadie. En materia de economía, remarcó que se requiere una política centrada en la gente y para alcanzar el bienestar de la gente, y contrastó esta situación con el cero crecimiento de nuestro país. El crecimiento del sexenio, a la fecha es negativo, al delinear el escenario de la política económica de la actual administración. Al respecto, consideró necesario un gasto eficiente, la vigencia del Estado de Derecho y la certidumbre para la creación de empleos. Afirmó que se necesita, asumir un profundo amor al país y enfrentar los riesgos, así como impulsar un pacto por la seguridad y la no violencia, por la estabilidad de las regiones y la prevalencia del Estado de Derecho en el país.

**DIPUTADO ILDEFONSO GUAJARDO; GRAN RETO NO ES DEMOSTRAR LO MALO, SINO LO QUE SE VA A OFRECER**

El diputado federal **Guajardo Villarreal** del PRI, al participar en la primera jornada de los “Diálogos por México”, organizados por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de este instituto político, que encabezan el Presidente **Alejandro Moreno** y la Secretaria General **Carolina Viggiano**. **Guajardo Villarreal** destacó la necesidad de que el tricolor presente a sus mejores mujeres y hombres ante la militancia priísta, para compartir sus ideas, visión y experiencia. Señalo que el México del futuro no lo construye una facción o partido, se construye por una conjunción de ideales y objetivos, por mexicanos con convicciones, listos para frenar la debacle y la destrucción de las instituciones. En el Auditorio “Plutarco Elías Calles” de la sede nacional del PRI y luego de reseñar su historia de vida, de origen humilde, destacó que en materia económica, gracias a las instituciones creadas por los gobiernos priistas, tuvimos seguridad pública, acceso a las medicinas y salud. Lamentablemente, esta generación no tendrá la misma oportunidad, por lo que será indispensable invertir en niños y jóvenes, además de integrar a los sectores productivos, siendo capaces de crear los consensos. El exsecretario federal de Economía refrendó su convicción aliancista y puso de relieve que las políticas públicas exitosas y que han podido permanecer en el tiempo, son gracias a que fueron apoyadas sin importar el partido en el gobierno. Agregó que el gobierno está destruyendo las instituciones y no está respondiendo a las expectativas ciudadanas, por lo que el gran reto no es demostrar lo mal que están las cosas, el gran reto es lo que vamos a ofrecer. El Estado debe representar el interés de todos, que la justicia sea accesible, empoderar a los jóvenes y replantear la relación con la sociedad civil.

DIPUTADO JORGE ROMERO; PRESENTARÁ PAN “PLAN ALIVIO” PARA APOYAR ECONOMÍA DE FAMILIAS

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, **Jorge Romero Herrera**, reprobó que la Ley de Ingresos presentada por el Ejecutivo Federal para el 2023, misma que debe ser aprobada a más tardar el jueves de esta semana, sea indiferente ante la inflación que no deja de crecer. Sostuvo que el país vive la peor crisis económica y de inflación de las últimas décadas; y sin que se vean acciones claras que ayuden a revertir tal situación. Esta administración será la primera desde hace demasiado tiempo que tendrá dos recesiones en menos de seis años y será recordada por agravar aún más el problema de estancamiento que enfrentamos, que es la combinación de elevada inflación y poco o nulo crecimiento económico, del que somos testigos al haberse registrado 8.7 por ciento de inflación interanual en septiembre y reiterados recortes a las proyecciones del PIB para este y el siguiente año, casi oficializando que la economía de nuestro país no llegará ni siquiera a los niveles que tenía en 2018. Ante este panorama el gobierno irremediamente tendrá que recurrir a la contratación de más deuda, pues sus proyecciones de ingresos y de gasto se encuentran muy por encima de lo razonable ante el contexto en el que nos encontramos. En ese sentido, anunció que su bancada presentará una estrategia que denominó “Plan Alivio”, enfocado en apoyar a las familias para hacer frente a las enormes necesidades y dificultades que están atravesando. **Romero Herrera** adelantó que el “Plan Alivio” consiste en un paquete legislativo que consta de 10 propuestas destinadas a ayudar al bolsillo de las y los mexicanos: Seguro de Desempleo. Cero por ciento de ISR durante tres años para el primer empleo. Deducción de colegiaturas. Recuperar el Instituto Nacional del Emprendedor. Deducción de impuestos por comprar vehículos eléctricos. Incentivos fiscales para empresas que contraten a personas mayores de 45 años. Una ley General de Emergencia Económica. 8 por ciento de IVA en la frontera. Deducir prestaciones a las y los trabajadores e Incentivos fiscales por contratar jóvenes.

DIPUTADO LUIS MENDOZA; PEF 2023 AUMENTEN RECURSOS PARA ATENCIÓN DEL CÁNCER DE MAMA

El diputado **Luis Mendoza Acevedo** (PAN), en el marco de Día Internacional de Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre de cada año, inauguró el “Conversatorio y Taller de Autoexploración”, a fin de buscar que en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 aumenten los recursos para atención de este padecimiento. El presupuesto que nosotros como diputados tenemos que aprobar, para atender este padecimiento en el Hospital General, el Instituto Nacional de Cancerología y el Hospital Juárez, representa el 6.4 por ciento de lo que se está gastando este gobierno en el Tren Maya en un solo año. **Mendoza Acevedo** sostuvo que el cáncer de mama es un tema urgente y delicado que se debe atender, por eso yo quiero abanderar para que podamos conseguir más presupuesto y tengamos más beneficio para todas, y cuenten con mi respaldo y apoyo la lucha de las mujeres contra este padecimiento. El también presidente de la Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo señaló que el cáncer de mama es la primera causa de muerte de mujeres en el país, por lo que no puede ser posible que este gobierno le pueda apostar más a un Tren Maya, que lo que estamos pidiendo.



DIPUTADA FABIOLA RAFAEL; INTERPONE JUICIO DE AMPARO CONTRA REFORMA QUE TRANSFIERE LA GUARDIA NACIONAL A LA SEDENA, POR NO CONSULTAR A INDIGENAS

La diputada **Fabiola Rafael Dircio** (PRD) interpuso un juicio de amparo indirecto contra la expedición, aprobación y publicación del decreto que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; de la Ley de la Guardia Nacional; de la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y de la Ley de Asensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, en Materia de Guardia Nacional y Seguridad Pública. Dicha solicitud, se suma a más de medio centenar de amparos interpuestos por diversos colectivos, tras la aprobación del decreto que incorpora la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de los cuales, la jueza federal **Karla María Macías Lovera** concedió a la organización civil "Uniando Caminos México" la primera suspensión provisional que impide transferir al Ejército, el control operativo y presupuestal de la GN. La legisladora informó que este amparo fue presentado ante el juez de Distrito en turno en Materia Administrativa, tras acusar que fue violentado el proceso legislativo en su totalidad, a la vez que se incumplió el artículo 2º constitucional que garantiza la consulta previa, libre e informada hacia las comunidades originarias, además de diversos ordenamientos internacionales asumidos por el gobierno mexicano. En mi carácter de diputada federal y en defensa de los intereses de toda la colectividad indígena y afromexicana nacional, por propio derecho y con interés legítimo, exigimos que no se vulneren nuestros derechos y que en caso de decretar alguna ley que nos afecta directa o indirectamente en nuestras comunidades, se nos tome en cuenta y se nos consulte sobre si estamos de acuerdo o no, y qué podríamos proponer para incluir en ese proyecto legislativo.

JOSEP BORRELL; BRUSELAS PIDE REEVALUAR LA RELACIÓN CON CHINA

La Unión Europea debe reevaluar su relación con China para hacerle frente ya que se ha convertido en un competidor global todavía más fuerte, con el que sigue siendo vital cooperar en ámbitos como el cambio climático. El Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), señala que China se ha convertido en un competidor global aún más fuerte para la UE, EE.UU. y otros socios afines. Por lo tanto, es esencial evaluar la mejor manera de responder a los desafíos y oportunidades actuales. El jefe de la diplomacia europea, **Josep Borrell**, presentó un documento del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), a los ministros de Exteriores de la UE durante la reunión que celebraron en Luxemburgo, para mantener una primera discusión respecto a cómo deben responder los Veintisiete a los retos que plantea Pekín.

LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA Y JAIR BOLSONARO; ARREMENTEN CON LOS ATAQUES A DOS SEMANAS DE LA SEGUNDA VUELTA

Luiz Inácio Lula da Silva y **Jair Bolsonaro**, a dos semanas de la segunda vuelta de las presidenciales en Brasil, los ataques entre el progresista se han intensificado en las campañas, que centradas en Dios y la corrupción buscan sumar votos mediante un juego en el que todo vale. La iglesia no es una palanca política!, dijo **Lula** en un mitin en Río de Janeiro; **Lula** va a regresar a la prisión, afirmó **Bolsonaro** en la ciudad de Recife horas después. Ateo, miliciano, genocida, diablo y expresidiario, son insultos frecuentes estos días entre los dos candidatos que aspiran llegar al principal cargo en Brasil; en una carrera donde aniquilar al contendor parece ser la consigna por la estrecha diferencia en las encuestas electorales.